

Trump insta a la Reserva Federal a recortar 100 puntos básicos

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, intensificó su embestida contra la Reserva Federal, al instarla a reducir las tasas de interés en un punto porcentual completo para ayudar al crecimiento global, mientras se queja de que “el dólar es tan fuerte que lastima tristemente a otras partes del mundo”.

“La tasa de la Fed, en un período de tiempo bastante corto, debería reducirse en al menos 100 puntos básicos, con tal vez también una cierta relajación cuantitativa”, dijo el presidente en un tuit. “Si eso sucediera, nuestra economía sería aun mejor, y la economía mundial mejoraría enorme y rápidamente, ¡algo bueno para todos!”.

La Fed recortó las tasas el mes pasado por primera vez en una década y señaló que estaba abierta a hacer más en medio de la desaceleración del crecimiento global y la incertidumbre por la guerra comercial de Trump con China. La preocupación por las perspectivas ha afectado los mercados financieros.

0,25

por ciento fue la disminución de las tasas de interés que anunció la Reserva Federal a finales de julio, una decisión que dejó la tasa de referencia en la banda del 2 por ciento al 2,25 por ciento.

Negocios



José Manuel Restrepo, ministro de Comercio, Industria y Turismo. / El Espectador

» A propósito del precio del dólar, el ministro dijo que aunque no se debería depender de una tasa de cambio para exportar más, las cifras actuales favorecen el comercio.

preocupación por las desviaciones de comercio, algunas de ellas por situaciones de *dumping*, lo que significa que un país como este tiene que estar preparado para ejercer, cuando es el caso, las medidas de defensa comercial correspondientes. Pero también estas guerras comerciales, así como generan riesgo, preocupación y menor demanda que puede afectar las exportaciones, como lo estamos viendo en las cifras de varios países, también puede ser una oportunidad para compañías americanas que están en China y pueden relocalizarse en otro país, como el nuestro. Puede ser una oportunidad para productos que llegaban de China a Estados Unidos, que ahora llegan con arancel y pueden salir de Colombia hacia los Estados Unidos; por ejemplo, materiales de construcción. O, por otro lado, para productos que salían de Estados Unidos a China y que ahora salen con arancel, como por ejemplo la carne de cerdo. De ahí la importancia de esta conversación. Creo que son riesgos, pero también oportunidades para quienes están fuera de esa guerra.

El movimiento político en la región, como en Argentina, Venezuela o Brasil, ¿de qué manera nos puede afectar negativa o positivamente?

Un país como Colombia muestra estabilidad económica, ortodoxia en el manejo de su economía, que estamos logrando por primera vez un superávit primario en materia fiscal, muestra una ley de financiamiento atractiva para ser competitivo en materia tributaria en el mundo. Entonces, muestra un país que cree que fomentando iniciativa privada genera crecimiento. Creo que es una oportunidad para Colombia de mostrar esa estabilidad política, económica, esos buenos resultados en confianza en distintos sectores de la economía y un comportamiento en el que, si bien la tasa de crecimiento no es la que quisiéramos tener, sigue siendo muy por encima del promedio de América Latina. ■

En el marco del Congreso de la ANDI

Guerra comercial e incertidumbre política: la oportunidad para Colombia

José Manuel Restrepo, ministro de Comercio, Industria y Turismo, habla con este diario sobre las posibilidades que tiene el país de mostrarse como destino de inversión estable en medio de la incertidumbre regional y global en materia política y económica.

MARY LUZ AVENDAÑO
Medellín

La actual tasa de cambio puede ser una buena oportunidad para atraer turismo al país. ¿Se está pensando en eso?

Puede ser una buena oportunidad para atraer turismo y propiciar más turismo doméstico. En ese marco, a través de la campaña nacional “Yo Voy”, hemos tratado de incentivar el turismo doméstico y vemos que hay una cifra reflejo de que esto es positivo. Acaba de salir la cifra de junio, y es el dato más alto en tasa de ocupación hotelera de los últimos catorce años, realmente desde que se tiene in-

formación. Eso es positivo porque significa que el país se está volviendo atractivo incluso para sus propios ciudadanos. También puede ser atractivo para continuar en la tasa de crecimiento de los visitantes no residentes; el año pasado cerramos con récord de crecimiento de 8% y 4,2 millones de visitantes, y sigue creciendo. Una tasa de cambio como esta favorece sin duda la visita de estos no residentes internacionales.

Hay una alta expectativa alrededor del mercado chino. ¿En qué nos beneficia?

No estamos en una negociación de entradas y de salidas. Hubo un

acercamiento con el que quisimos expresar el interés de acceso de algunos productos, especialmente del sector agroindustrial, pero también expresamos el interés de Colombia de atraer inversión extranjera china. Por eso nos reunimos con cerca de 450 empresarios en Shanghái y Beijing, varios de ellos han expresado interés. Tenemos la visita, esta semana, de cerca de veinte inversionistas chinos interesados, derivado de la visita que tuvimos a Beijing y a Shanghái. Es positivo para Colombia y el inversionista chino, que tiene un enorme interés en inversión en infraestructura, energía, tecnologías de información y comunicación. No-

sotros hemos expresado nuestro interés de acceso o de agilizar el acceso al aguacate Hass (que se logró), de incrementar la oferta del banano, de avanzar y crecer en la oferta de cafés especiales, de hacer lo propio en carne, una vez se solucione el estatus sanitario de Colombia y tengamos las visitas fitosanitarias de las autoridades chinas. También, por qué no, de poder avanzar en la exportación de diamantes elaborados, o sea la producción de joyería usando diamantes. No es un acuerdo de libre comercio, simplemente es una profundización en nuestras relaciones comerciales y de inversión.

¿Cómo nos afecta la guerra comercial?

Toda guerra comercial es negativa para todas las economías, lo vemos en las estimaciones del Fondo Monetario Internacional, que prevé una reducción en el crecimiento del PIB; entonces nunca una guerra comercial es positiva para nadie. Hay signos de preocupación respecto a una eventual recesión en algunos de los países desarrollados.

¿Como Alemania?

Por ejemplo. Todavía no hay nada cierto, pero hay preocupaciones en el mundo entero. Cuando hay una guerra comercial también hay